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‘Modos de Fazer’ do 
Queijo Minas Artesanal 
recebem o título de 
Patrimônio Cultural e 
Imaterial da 
Humanidade pela 
Unesco

Governo do Estado 
celebra reconhecimento 
histórico dos Modos de 
Fazer o Queijo Minas 
Artesanal como 
Patrimônio Cultural 
Imaterial da 
Humanidade

Tuquinha e Gil Pereira celebram 
conquista histórica de Rio Pardo de Minas

Montes Claros celebra a 
chegada das luzes de Natal

 

A Prefeitura de Montes Claros, através da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico e Turismo e em parceria com a CDL, 
lançou na noite dessa terça-feira, 3, a edição 2024 do projeto “Ca-
minhos de Luz, Praças Iluminadas”, que promove a decoração de 
Natal na cidade através de parcerias público-privadas. 

O Município de Montes Claros foi reconheci-
do pelo Fundo das Nações Unidas para a Infância 
(UNICEF) com o Selo Unicef - edição 2021/2024. 
Na tarde desta quarta-feira, 4, em evento a ser 
realizado no auditório do Consórcio Intermuni-
cipal Multifinalitário da Área Mineira da Sudene 
(CIMAMS), a Prefeitura receberá o certificado. 

DIVULGAÇÃO

PAPAI NOEL TÁ NA ÁREAMontes Claros ganha certificado do Selo 
UNICEF 

Arcos Dorados derruba as 
barreiras que impedem o 
acesso de pessoas 
com deficiência ao 
mercado de trabalho 

O deputado Gil Pereira, o prefeito de Rio Pardo de Minas, Tuquinha, e os secretários de Estado Gustavo Valadares (Governo) 
e Pedro Bruno (Infraestrutura) assinaram nesta terça-feira (03/12/24), no Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais (BDMG), 
a autorização para início do serviço de pavimentação asfáltica de trecho da estrada que liga Rio Pardo de Minas a Santo Antônio 
do Retiro

GERAL 7

GERAL 7

UNICEF AGRADECE AMAMS PELA PARCERIA NO 
SELO UNICEF E CERTIFICA 31 MUNICÍPIOS

O Fundo das Nações Unidas para a Infância (UNICEF), órgão da Organização das Nações 
Unidas para a Infância agradeceu a Associação dos Município da Área Mineira da Sudene pela 
parceria na realização do selo Unicef, por sempre abrigar desde as capacitações e os eventos. A 
coordenadora do escritório da Unicef para Bahia, Minas Gerais e Sergipe, Helena Oliveira, fez a 
entrega de uma placa ao presidente da Amams e prefeito de Padre Carvalho, José Nilson Bispo 
de Sá, o “Nilsinho, no encerramento do Selo Unicef 2021 a 2024, na tarde desta quarta-feira, 
dia 4 de dezembro, onde 31 municípios da área mineira da Sudene foram premiados, sendo 
23 do Norte de Minas e 08 do Vale do Jequitinhonha. O evento foi no auditório da Amams, em 
Montes Claros.

Campeonato Interno da 
Prefeitura de Pirapora 
foi iniciado
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A era da Ask Engine Optimization: Como ser 
encontrado pelas inteligências artificiais

Qual é o impacto ambiental dos pneus 
descartados de forma irregular?
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Com a ascensão das IAs, enten-
der o conceito de AEO (Ask Engine 
Optimization) ou GEO (Genera-
tive Engineering Optimization) 
pode ser o grande ponto de par-
tida para o futuro da visibilidade 
digital de uma empresa, especial-
mente considerando o aumento 
no uso de inteligências artificiais 
para consultas, em detrimento do 
Google.

Muitas empresas ainda estão 
adeptas ao tradicional uso do SEO 
(Search Engine Optimization) e do 

SMO (Social Media Optimization) 
para se destacar no ambiente digi-
tal. O SEO é uma técnica padrão 
para otimizar sites e garantir que 
sejam encontrados pelos meca-
nismos de busca da internet, en-
quanto o SMO se dedica a tornar o 
conteúdo mais visível nas redes so-
ciais, utilizando estratégias como 
hashtags, metadados, e outros ele-
mentos que facilitam a localização 
do conteúdo.

No entanto, estamos em um 
momento de mudança. A transfor-

mação digital trouxe novas ferra-
mentas e, mais importante, novos 
hábitos.

Com o avanço de assistentes 
baseados em inteligência artificial, 
como o ChatGPT, Gemini, Siri e 
Alexa, uma nova realidade surge: 
as pessoas estão deixando de usar 
exclusivamente os motores de bus-
ca tradicionais e começando a fa-
zer perguntas diretamente para as 
IAs. Diante disso, como as marcas 
e empresas podem garantir que 
seus conteúdos sejam priorizados 

A compra de pneus certificados 
com o selo do Instituto Nacional de 
Metrologia, Qualidade e Tecnologia 
(Inmetro) garante que os produtos 
atendem aos requisitos mínimos 
de segurança e qualidade para pro-
teger os consumidores. Em maio 
último, o Inmetro, por meio dos ór-
gãos delegados, e em parceria com 
a Receita Federal, realizou uma for-
ça tarefa em cumprimento do Plano 
Nacional de Vigilância de Mercado e 
apreendeu 730 pneus importados 
irregularmente para o Brasil. 

A operação combateu a entrada 
de produtos que não estavam em 
conformidade com as normas bra-
sileiras e abrangeu 18 estados. Os 
agentes públicos vistoriaram mais 
de 74 mil itens em estabelecimentos 
comerciais e portos alfandegários. 
Durante a ação foi verificado se os 
produtos atendiam aos requisitos 
de marcação e informações obriga-
tórias, conforme a Portaria Nº 379, 
de 14 de setembro de 2021, que 
aprova o regulamento para pneus 
novos.

Além da falta de segurança para 
o consumidor, os pneus importados 
de maneira ilegal geram um proble-
ma ambiental. O descarte de pneus 
inservíveis no Brasil deve seguir a 
Instrução Normativa IBAMA nº 1, 
de 18 de março de 2010, que deter-
mina os procedimentos necessários 
para o cumprimento da Resolução 
CONAMA nº 416, de 30 de setem-
bro de 2009, que estabelece os 
critérios para o gerenciamento am-
bientalmente adequado de pneus 
inservíveis e cria o PGP, Plano de 
Gerenciamento de Coleta, Arma-
zenamento e destinação de Pneus 
inservíveis. 

O PGP é um documento obriga-

tório para fabricantes e importado-
res de pneus novos e seu objetivo é 
garantir a destinação ambientalmen-
te adequada dos pneus inservíveis, 
reduzindo os impactos ambientais 
causados pelo descarte incorre-
to desses resíduos. O Plano deve 
conter informações como a quan-
tidade de pneus comercializados 
ou utilizados, a forma de armaze-
namento dos produtos inservíveis, 
o transporte até o destino, a iden-
tificação dos pontos de coleta e 
reciclagem e a destinação final dos 
resíduos. Essa medida visa garan-
tir transparência e rastreabilidade, 
permitindo que os órgãos ambien-
tais verifiquem se fabricantes e im-
portadores estão cumprindo suas 
responsabilidades.

Reciclagem e destinação corre-
ta de resíduos

Segundo dados do Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais (Ibama), 
em 2022, os fabricantes nacionais 
cumpriram 99,98% da meta de 
destinação de resíduos e os impor-
tadores 91,50%, dessa forma mais 
de 20 mil toneladas de pneus im-
portados não tiveram a destinação 
correta. 

O elevado volume de produtos 
nacionais descartados de forma 
adequada deve-se ao Programa 
Nacional de Coleta e Destinação 
de Pneus Inservíveis criado em 
1999 pela Associação Nacional da 
Indústria de Pneumáticos (ANIP). 
Em 2007, as fabricantes nacionais 
criaram a Reciclanip, entidade vol-
tada exclusivamente para a realiza-
ção deste trabalho, que conta com 
mais de mil pontos de coleta no 

país. Apesar de ter sido criado por 
empresas com fábricas no Brasil, 
as importadoras podem participar 
da entidade para fazer a destinação 
correta de resíduos, mesmo que 
sua associação não seja permitida.

Os pneus, após cumprirem o 
seu ciclo de vida, tornam-se um 
grande desafio ambiental, pois 
são compostos por borracha, aço, 
poliéster e nylon, produtos que po-
dem levar centenas de anos para se 
decompor completamente no am-
biente. Além disso, quando descar-
tados incorretamente, o produto 
pode se tornar foco para o acúmulo 
de água, o que favorece a prolifera-
ção de mosquitos transmissores de 
doenças, como o Aedes aegypti.

As tecnologias de destinação 
ambientalmente adequadas são:

Coprocessamento, que usa os 
pneus inservíveis em fornos de clín-
quer (material básico necessário 
para a fabricação de cimento) como 
substituto parcial de combustíveis e 
fonte de elementos metálicos;

Laminação, atividade em que os 
pneus inservíveis são cortados em 
lâminas e usados para a fabricação 
de artefatos de borracha;

Granulação, processo indus-
trial de fabricação de borracha mo-
ída, em diferente granulometria, 
com separação e aproveitamento 
do aço;

Pirólise, decomposição térmica 
da borracha conduzido na ausên-
cia de oxigênio ou em condições 
em que a concentração de oxigê-
nio é suficientemente baixa para 
não causar combustão, com gera-
ção de óleos, aço e negro de fumo.

Quando reciclados da forma 
correta, os pneus podem ser trans-
formados em produtos como sola-

e recomendados por essas inteli-
gências artificiais?

A resposta pode estar em um 
novo conceito: o AEO – Artificial 
Engine Optimization, uma aborda-
gem emergente para a otimização 
da presença digital com foco em 
IAs.

À medida que mais pessoas 
buscam informações diretamente 
nas inteligências artificiais, o con-
ceito de AEO ganha relevância. 
Artificial Engine Optimization ou 
AEO, é uma prática voltada para 
ajustar conteúdos e dados digi-
tais de modo que as IAs possam 
reconhecê-los e priorizá-los como 
respostas.

Diferente de um buscador tra-
dicional, que lista uma série de 
links, as IAs geram respostas mais 
direcionadas e interpretativas, se-
lecionando informações que jul-
gam mais relevantes.

Portanto, o desafio do AEO é 
entender como estruturar infor-
mações, metadados e conteúdos 
para serem facilmente “enxerga-
dos” por essas IAs. Isso envolve 
desde o uso de dados estruturados 
até a adaptação do conteúdo para 
um formato que se alinhe às prefe-
rências e algoritmos dessas inteli-
gências artificiais.

Outro termo emergente que 
pode complementar ou até subs-
tituir o AEO é o GEO – Genera-
tive Engine Optimization, que 
foca na otimização de conteúdos 
para serem processados pelas IAs 
generativas, aquelas que criam e 
elaboram respostas complexas ba-
seadas em grandes bancos de da-
dos. Diferente do AEO, que é mais 
amplo e abrange qualquer tipo de 
IA, o GEO pode ser aplicado a fer-

ramentas que realmente “geram” 
conteúdo, como o ChatGPT e o 
Gemini.

No Brasil, ainda não é claro 
qual termo será o mais adotado, 
mas essa discussão é interessante 
para definir a direção que o merca-
do deve seguir. Enquanto o AEO é 
mais abrangente e intuitivo, o GEO 
é mais específico e pode atrair 
atenção como uma tendência em 
ambientes onde a IA generativa 
predomine.

Em paralelo, surge uma refle-
xão interessante: o AEO poderia 
ser reinterpretado como Ask Engi-
ne Optimization. Esse nome refle-
te diretamente o comportamento 
das pessoas ao interagir com as 
IAs, pois, em vez de fazerem bus-
cas tradicionais, elas fazem per-
guntas. Esse foco no “perguntar” 
traz uma abordagem mais acessível 
e popular, favorecendo um conta-
to direto com a IA.

A vantagem de usar o termo 
“Ask” é que ele humaniza a relação 
com as IAs. O usuário não precisa 
mais “buscar” de maneira técnica, 
ele pode simplesmente “pergun-
tar”, e o sistema dará uma respos-
ta, seja em texto ou em voz. Nesse 
sentido, o Ask Engine Optimiza-
tion traduz a transformação das 
buscas em conversas diretas e sim-
plifica a forma como as empresas 
se relacionam com seus públicos.

Se sua marca quer se posicionar 
para esse futuro que já está no pre-
sente, algumas estratégias práticas 
podem ajudar a garantir que seu 
conteúdo seja notado pelas IAs. 
Primeiro, é importante investir em 
dados estruturados, como a mar-
cação schema.org, para que as IAs 
compreendam melhor o conteúdo 

do seu site. Além disso, todos os 
conteúdos relevantes devem estar 
enriquecidos com metadados cla-
ros e específicos, facilitando sua 
interpretação e priorização pelas 
inteligências artificiais.

Criar conteúdos contextuais 
que respondam a perguntas dire-
tas é outra estratégia eficaz, sendo 
útil adicionar seções de “pergun-
tas e respostas” em suas páginas, 
como FAQs. Outro ponto essencial 
é manter a relevância do conteúdo 
sempre atualizada; as IAs priori-
zam informações recentes, então é 
fundamental que seus blogs e con-
teúdos estejam sempre atualizados 
e abordem temas de interesse do 
momento. Por fim, é importante 
adaptar o tom e o formato do con-
teúdo para o estilo de conversa; as 
IAs tendem a priorizar respostas 
diretas e objetivas que correspon-
dam exatamente ao que o usuário 
está buscando.

Com essas práticas, entramos 
numa nova era do marketing digi-
tal, onde a prioridade não é mais 
só ser encontrado pelos motores 
de busca, mas sim ser reconhecido 
e recomendado pelas inteligências 
artificiais. É o momento de prepa-
rar sua marca para que seja visível 
e relevante para um público que 
consulta diretamente as IAs, sem 
passar pelo intermediário tradicio-
nal do Google.

Afinal, o futuro está aqui – e 
a otimização para as IAs será um 
diferencial competitivo. É hora de 
estar um passo à frente e adaptar 
suas estratégias de marketing di-
gital para uma nova era, onde as 
perguntas encontrarão respostas 
diretamente com as inteligências 
artificiais.

dos de sapatos, pisos para parques 
infantis, serem aplicados em cam-
pos de grama sintética e na fabrica-
ção de asfalto borracha. 

Embora existam normas que 
estabeleçam a obrigação de fabri-
cantes e importadoras, a eficácia do 
sistema depende de um processo 
rigoroso de monitoramento. A apli-
cação prática da reciclagem também 
enfrenta desafios como a falta de 

infraestrutura em algumas regiões 
do país. Segundo dados do Ibama, 
em 2022, por exemplo, não ouve 
a declaração de descarte de pneus 
inservíveis na Região Norte. 

Ações como a realizada pelo 
Inmetro são importantes, pois o 
comércio de produtos importados 
de forma ilegal gera insegurança e 
lesa o consumidor, prejudica a in-
dústria nacional e os importadores 

que trabalham conforme a lei, além 
de impactar o meio ambiente, pois 
mesmo com a regulamentação em 
vigor, um produto sem um respon-
sável legal no país tem muito mais 
chances de não ser descartado da 
forma adequada. Nesse contexto, 
o processo de certificação é peça 
importante seja na certificação do 
produto quanto na de sistemas de 
gestão ambiental.
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Senador Carlos Viana lança obra que fortalece 
laços de amizade entre Brasil e Israel

Comissão de Saúde realiza Audiência Pública 
sobre escassez de vacinas em Minas Gerais 

Tuquinha e Gil Pereira celebram 
conquista histórica de Rio Pardo de Minas

O deputado Gil Pereira, o pre-
feito de Rio Pardo de Minas, Tuqui-
nha, e os secretários de Estado Gus-
tavo Valadares (Governo) e Pedro 
Bruno (Infraestrutura) assinaram 
nesta terça-feira (03/12/24), no 
Banco de Desenvolvimento de Mi-
nas Gerais (BDMG), a autorização 
para início do serviço de pavimen-
tação asfáltica de trecho da estrada 
que liga Rio Pardo de Minas a San-
to Antônio do Retiro.

“Mais uma conquista! Também 
com participação do diretor-geral 
do DER-MG, Rodrigo Tavares, as-
sinamos a ordem para início ime-
diato das obras, após ser concluída 
a licitação do asfaltamento de 9,5 
quilômetros de trecho rodoviário 
entre Rio Pardo de Minas e Santo 
Antônio do Retiro”, comemora Gil 
Pereira, que preside a Comissão 
de Minas e Energia, da Assembleia 
Legislativa.

2ª PARTE DA OBRA 
SERÁ LICITADA

E completou: “Sonho antigo 
que começa a se tornar realidade, 
graças à minha luta parlamentar, 
em parceria com a gestão do pre-
feito Tuquinha e do vice, Davitt, e 
os nossos vereadores. É assim que 
trabalhamos”, afirmou Gil Pereira.

A 2ª parte da obra também será 
licitada até o final deste ano, para 

conclusão do total de 34 quilôme-
tros da rodovia. “O grande líder 
dessa demanda, ao lado do nosso 
prefeito Tuquinha, seguiremos 
cobrando e trabalhando em par-
ceria com o Governo do Estado, 
até que a esperada obra saia do 
papel para entrega”, ressalta Gil 
Pereira.

ANTIGA REIVINDICAÇÃO DA 
SERRA GERAL

A pavimentação asfáltica da ro-
dovia que liga Rio Pardo de Minas 
a Santo Antônio do Retiro é antiga 
reivindicação do Alto Rio Pardo e 
da Serra Geral. Conquista que, 
certamente, trará mais empregos, 
renda, investimentos e desenvol-
vimento à região.

“Agradeço ao deputado Gil Pe-
reira o seu esforço por este dia 
histórico para Rio Pardo de Minas, 
reivindicação, agora atendida, 

que apresentamos ao Governo do 
Estado desde o primeiro dia do 
meu mandato (1º/01/21)”, decla-
rou o prefeito Tuquinha.

O prefeito Tuquinha lembrou, 
ainda, a parceria de resultados fir-
mada com o deputado Gil Perei-
ra, que já garantiu a Rio Pardo de 
Minas cerca de R$ 14 milhões em 
emendas, durante quatro anos, 
para todas as áreas da sua admi-
nistração.

O lançamento do livro sobre as 
atividades do Grupo Parlamentar 
Brasil-Israel do Congresso nos 
anos de 2023-2024 reuniu, nes-
ta quinta-feira (28), em Brasília, 
parlamentares, autoridades e a 
comunidade de Israel no Brasil. A 
publicação traz fotos dos eventos 
realizados pelo Grupo, como ex-
posições de artistas israelenses e 
a visita ao Estado de Israel após 
os ataques sofridos em 7 de ou-
tubro de 2023, além de notas e 
posicionamentos do Grupo em 
defesa do direito de Israel existir 
e se defender.

Durante a cerimônia, o sena-
dor Carlos Viana (Podemos-MG), 
presidente do Grupo, enfatizou 
a importância da obra como ins-
trumento para fortalecer os laços 
de amizade entre Brasil e Israel, 
além de expandir o comércio em 
diferentes setores. “O livro repre-
senta o esforço conjunto de par-
lamentares, diplomatas e líderes 
das duas nações para ampliar a 
colaboração em áreas como agri-

cultura, tecnologia e segurança. 
Espero que esta obra inspire as 
futuras gerações”, disse Viana.

O embaixador de Israel no 
Brasil, Daniel Zonshine, também 
discursou, agradecendo o apoio 
prestado pelo Grupo Parlamentar 
e pelo senador durante os desa-
fios enfrentados por Israel. “Agra-
deço profundamente o trabalho 
do Grupo e, em especial, do sena-
dor Viana, um defensor incansável 
do direito de Israel se defender e 
existir”, afirmou Zonshine. Na 
ocasião, ele entregou uma carta 
oficial do Parlamento Israelense 
expressando gratidão trabalho do 
Grupo.

Além de registrar os eventos, 
o livro detalha iniciativas legisla-
tivas do senador Carlos Viana e 
de outros parlamentares, como 
a apresentação de projetos que 
atendem aos interesses do Brasil 
e da comunidade judaica. Entre 
as propostas destacadas está o 
Projeto de Lei 1.131/2024, que 
proíbe a contratação de pessoas 

ou empresas envolvidas em boi-
cotes ou sanções contra o Estado 
de Israel. A medida surgiu como 
resposta ao Movimento Boicote, 
Desinvestimento e Sanção (BDS), 
que promove boicotes comerciais 
e dissemina ideais antisse

O livro detalha também o traba-
lho legislativo do senador Carlos 
Viana e dos demais senadores na 
apresentação de projetos e pro-
postas de interesse do Brasil e da 
comunidade judaica. No período 
de dois anos, o grupo apresentou 
diversas propostas, entre elas o 
projeto de lei (PL 1.131/24), que 
proíbe a contratação de pessoas 
físicas ou jurídicas envolvidas em 
qualquer tipo de boicote ou san-
ções contra o Estado de Israel. Tal 
medida foi necessária após o Mo-
vimento Boicote, Desinvestimento 
e Sanção (BDS) propagar boicotes 
comerciais e ideias antissemitas. 
A publicação conta com textos do 
Embaixador de Israel no Brasil, 
Daniel Zonshine, e de autoridades 
da comunidade judaica no Brasil.

Nesta terça-feira, 3/12, a Comis-
são de Saúde da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais realizou, a 

pedido do deputado estadual Ar-
len Santiago, uma audiência públi-
ca para discutir a escassez de vaci-

DIVULGAÇÃO
RAFAEL O
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nas no estado. A reunião contou 
com a presença do Coordenador 
do Centro de Apoio Operacio-
nal às Promotorias de Justiça de 
Defesa da Saúde (CAO-Saúde), 
Promotor Luciano Moreira; a 
diretora de Vigilância de Doen-
ças Transmissíveis e Imunização 
da Secretaria Estadual de Saúde 
(SES), Marcela Ferraz; a superin-
tendente de Vigilância Epidemio-
lógica da SES, Aline Cavalcante; 
e o assessor técnico jurídico da 
Associação Mineira de Municípios 
(AMM), Thiago Ferreira.

O Deputado, que é presidente 
da Comissão de Saúde, explicou 
que a falta de vacinas é preocu-
pante e, por causa disso, muitos 
municípios não têm conseguido 
cumprir a meta de cobertura va-
cinal. “O Ministério da Saúde não 
tem sido capaz de atender às ne-
cessidades dos estados e nem de 
organizar adequadamente a dis-
tribuição”, ressaltou. 

Ele também apontou que essa 
escassez de, pelo menos, um tipo 
de vacina foi relatada por 11 es-

tados, e 64,67% dos municípios 
reclamaram da falta. Dentre os 
imunizantes, as secretarias esta-
duas indicaram a falta da vacina 
tríplice viral, hepatite A, febre 
amarela, varicela e as vacinas me-
ningocócicas.

O Ministério da Saúde diz que 
enfrentou desafios momentâneos 
na distribuição de algumas vacinas 
devido a problemas com fornece-
dores e produção limitada global, 
indicando possíveis substituições.

Na audiência, a diretora de Vigi-
lância de Doenças Transmissíveis e 
Imunização da SES, informou que 
Minas Gerais está sem estoque da 
vacina contra Covid-19 e tem rece-
bido, de maneira irregular, o imu-
nizante contra a varicela (catapora) 
desde setembro de 2023. Segundo 
ela, o Ministério da Saúde se com-
prometeu a regularizar a entrega 
da vacina contra Covid na primei-
ra quinzena deste mês. Quanto à 
questão das vacinas contra a cata-
pora, o Governo Federal informou 
que os fornecedores têm enfren-
tado obstáculos regulatórios e de 

fabricação, mas que a previsão de 
regularização do estoque é para o 
primeiro semestre de 2025.

O representante da AMM, 
Thiago Ferreira, ressaltou que 
a Associação está há 90 dias co-
brando do Ministério da Saúde 
a regularização dos estoques de 
vacina. Além disso, ele informou 
que “fizemos um levantamento, 
onde 211 municípios responde-
ram, indicando que a varicela é a 
principal falta de abastecimento 
e, inclusive, levando de 3 a 4 me-
ses para serem repassadas”.

O deputado Arlen Santiago fez 
um apelo para que o Ministério da 
Saúde regularize a situação, afir-
mando que a falta de vacinas pode 
resultar no retorno de doenças que 
estavam controladas, aumentando 
o risco de surtos e epidemias.

A diretora Marcela Ferraz afir-
mou que a cobertura vacinal no es-
tado cresceu em 2024, comparado 
a 2021. A única queda registrada foi 
a de catapora, com diminuição de 
79% para 69,4%. Ela salientou que 
o Governo de Minas tem realizado 

ações para conscientizar a popula-
ção da importância da vacinação e 
atingir aqueles que não conseguem 
ir até postos de vacinação.

O promotor Luciano Moreira, 
coordenador do Cao-Saúde, pon-
tuou que a queda da  cobertura 
vacinal tem sido registrada desde 
2015, devido a inúmeros fatores, 
como o relaxamento em função 
do sucesso do Programa Nacional 
de Imunização, a falta de organi-
zação das gestões, aumento do 
movimento antivacina e a disse-
minação de notícias falsas. Para 
ele, é necessário trabalhar nesses 
pontos e levar esclarecimentos à 
população. Em relação a falta dos 
imunizantes, ele informou que o 
Ministério Público já está acom-
panhando a questão. 

Ao final da audiência, o par-
lamentar ratificou a importância 
das vacinas, afirmando que “as 
autoridades estaduais e federais 
precisam garantir que o abasteci-
mento seja regularizado. A vacina 
continua sendo a melhor defesa 
contra doenças”.
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Montes Claros ganha certificado do 
Selo UNICEF 

DIREITOS DAS CRIANÇAS E DOS ADOLESCENTES

O Município de Montes Claros 
foi reconhecido pelo Fundo das 
Nações Unidas para a Infância 
(UNICEF) com o Selo Unicef - 
edição 2021/2024. Na tarde desta 
quarta-feira, 4, em evento a ser 
realizado no auditório do Con-
sórcio Intermunicipal Multifinali-
tário da Área Mineira da Sudene 
(CIMAMS), a Prefeitura receberá o 
certificado. Vale destacar que ape-
nas 923 municípios brasileiros fo-
ram certificados, em 18 estados. 
Em Minas Gerais, 144 participa-

ram, mas só 31 municípios foram 
reconhecidos.

A concessão do selo é uma 
premiação do UNICEF dada a mu-
nicípios do Semiárido e da Ama-
zônia Legal que cumprem com os 
requisitos de desenvolvimento de 
políticas públicas voltadas à pro-
moção e consolidação dos direi-
tos das crianças e adolescentes.

Com a conquista do selo, a 
Prefeitura de Montes Claros rea-
firma o compromisso com o de-
senvolvimento integral de crian-

ças e adolescentes, através do 
trabalho integrado das secretarias 
de Desenvolvimento Social, Edu-
cação e Saúde, em parceria com 
o Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente 
(CMDCA). Essa atuação conjunta 
permitiu alcançar os eixos priori-
tários propostos pelo Unicef, in-
cluindo a promoção de educação 
de qualidade, saúde e proteção 
social, incentivando a participa-
ção ativa de crianças e adolescen-
tes na construção de um futuro 

melhor.
A atuação dos Conselhos Tute-

lares também foi de fundamental 
importância para o sucesso das 
ações, assegurando que as polí-
ticas públicas fossem planejadas 
e monitoradas para atender di-
retamente às necessidades dessa 
população. Com a colaboração de 
todos os envolvidos, o Município 
conseguiu resultados expressivos 
na redução da evasão escolar, na 
melhoria da saúde infantil e na 
criação de ambientes seguros e 

inclusivos para a juventude.
No site do Selo Unicef, Yous-

souf Abdel-Jelil, representante do 
UNICEF no Brasil, destaca que, 
após quatro anos de muito traba-
lho, essas 923 cidades consegui-
ram melhorar mais do que a mé-
dia nacional em diferentes áreas, 
com destaque para: imunização, 
educação  e proteção contra as 
violências. “Não estamos falando 
das cidades com os melhores in-
dicadores, mas das cidades que 
mais melhoraram em relação à 

situação em que elas estavam em 
2021. O UNICEF comemora esse 
avanço de cidades em regiões vul-
neráveis que conseguiram tirar 
o atraso e melhorar mais. Com 
o apoio do UNICEF, esses muni-
cípios conseguiram trazer mais 
eficiência para a sua gestão em di-
ferentes áreas ligadas aos direitos 
da infância e adolescência, pas-
sando a cumprir de forma mais 
eficiente o que já é um dever do 
poder público”, explica. (RUBENS 
SANTANA)
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Feliz Aniversário, Maurílio!
Uma Noite de Alegria e
Celebração no Bar do Soim

Na última terça-feira (26/11), o Bar do Soim foi palco de uma 
noite inesquecível, onde carisma, amizade e muita animação se 
uniram em uma grande celebração. O protagonista? Maurílio — ou, 
como é carinhosamente chamado, Liro para uns e Doção para ou-
tros, especialmente os peladeiros.

Com sua energia contagiante e sua habilidade de reunir pessoas, 
Maurílio foi o motivo de uma festa que misturou música, dança 

e muita confraternização. Amigos e familiares marcaram presença 
para comemorar mais um ano de vida desse grande amigo, fazendo 
do espaço uma verdadeira mistura de alegria e emoção.

A noite foi marcada por um banquete de sabores. Os chefs de 
cozinha presentes mostraram todo o seu talento, servindo pratos 
dignos de aplausos, enquanto os apreciadores de cerveja aproveita-
ram as melhores geladas para brindar a ocasião.

Mas não foi só Maurílio que teve motivos para celebrar. Entre 
sorrisos e brindes, Ronaldo e sua esposa comemoraram 41 anos 
de união, um marco que emocionou a todos. O casal inspirou os 
presentes com sua história de amor, tornando a noite ainda mais 
especial e justificando o título de “gol de ouro” para a ocasião.

O tradicional “Parabéns a Você” encerrou a noite em um tom de 
desejo: que este seja apenas mais um dos muitos momentos felizes 
na vida dos aniversariantes e de todos os amigos que compartilha-
ram essa festa inesquecível.

Que venham mais encontros assim, onde a amizade e a felicida-
de sejam sempre os protagonistas!

Parabéns por mais um ano de vida!

Abraços e felicidades,  
AMIGOS PELADEIROS DO MAX MIM
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Montes Claros celebra a chegada das 
luzes de Natal

Prefeitura renova frota 
com 13 novos ônibus e 
beneficia população de 
Montes Claros

Gessimar Gomes está no Painel de Poesia na 
primeira quinzena de dezembro

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e Turismo 
e em parceria com a Câmara de 
Dirigentes Lojistas (CDL), lançou 
na noite dessa terça-feira, 3, a edi-
ção 2024 do projeto “Caminhos 
de Luz, Praças Iluminadas”, que 
promove a decoração de Natal na 
cidade através de parcerias públi-
co-privadas. A solenidade de lança-
mento aconteceu na Praça Doutor 
Carlos e contou com a participação 
do vice-prefeito, Guilherme Gui-
marães, secretários municipais e 
um grande público, que prestigiou 
o acendimento das luzes e a “che-
gada do Papai Noel”.

O “Caminhos de Luz” é uma 

parceria público-privada criada 
para garantir a ornamentação de 
diversas praças e ruas de Montes 
Claros. O projeto conta com o 
apoio de empresas de ramos varia-
dos, que iluminam a Princesinha 
do Norte no período das festas. O 
custo das ornamentações é banca-
do pelas empresas que, em troca, 
podem expor suas marcas em lo-
cais públicos de grande movimen-
tação.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães destacou que “é de funda-
mental importância estar ao lado 
da iniciativa privada, responsável 
pela geração de emprego, renda e 
prosperidade para toda a região. 
Essa parceria com as instituições 

que congregam a classe de lojistas 
e empresários proporciona uma 
cidade mais harmoniosa e alegre”.

Presidente da Câmara de Diri-
gentes Lojistas (CDL) de Montes 
Claros, Ernandes Ferreira afirmou: 
“sabemos que o Natal é uma épo-
ca muito importante. É a época 
da união, do congraçamento das 
famílias, das pessoas, sendo uma 
forma de fortalecer nossos valo-
res, nossos princípios e de, juntos, 
unirmos esforços para a nossa ci-
dade e nosso povo serem cada vez 
melhores. Mais uma vez agradece-
mos essa parceria e que Deus nos 
abençoe e dê um Natal Iluminado 
de muita paz, muita prosperidade 
e muita saúde para todos os muní-

cipes de Montes Claros”.
As empresas que estão partici-

pando do programa este ano são:

Novo Nordisk - Parque Sagara-
na;

Alpargatas - Praça Maria Fialho 
de Sena;

CDL – Praça Dr. Carlos Versiani;
Supermercados BH – Alameda 

da Pampulha, em torno da Lagoa 
do Interlagos; rotatória entre a 
avenida Deputado Plínio Ribeiro 
e a rua Maceió; Trevo do Montes 
Claros Shopping; Trevo Dr. Arthur 
de Castro Gomes;

Tecnopav - Praça da Matriz;
A&C - Praça da Catedral. (RU-

BENS SANTANA)

A Prefeitura de Montes Claros 
deu um importante passo para 
melhorar a mobilidade urbana da 
cidade. Com um investimento de 
R$ 9,75 milhões em recursos pró-
prios, foram adquiridos 13 novos e 
modernos ônibus que serão incor-
porados à frota do Consórcio Mo-
cbus, responsável pelo transporte 
coletivo local.  

A entrega oficial dos veículos 
será realizada no próximo dia 12, às 
11h, em frente à Prefeitura Central, 

na avenida Cula Mangabeira. Após 
a solenidade, os ônibus serão inte-
grados ao serviço, oferecendo mais 
conforto e segurança aos usuários.  

Cada veículo custou R$ 750 
mil e foi projetado para atender as 
necessidades da população, sen-
do uma iniciativa estratégica para 
aprimorar o transporte coletivo e 
evitar reajustes tarifários. Além dis-
so, a renovação da frota permitirá 
a retomada do passe-livre para es-
tudantes que anteriormente tinham 

direito ao meio-passe, ampliando o 
acesso à educação e à mobilidade 
urbana.  

Com esta ação, a Prefeitura re-
afirma seu compromisso com a 
qualidade de vida da população 
de Montes Claros, oferecendo um 
transporte público mais eficiente e 
acessível. A iniciativa é uma respos-
ta às demandas da comunidade e 
reforça o papel do município como 
promotor de melhorias significati-
vas para a cidade.

O Painel Permanente de Poesia 
Juca Silva Neto expõe, nessa primeira 
quinzena de dezembro, os trabalhos 
poéticos de Gessimar Gomes de Oli-
veira. A atração, com entrada franca, 
pode ser apreciada de segunda a 

sexta, das 8 às 18 horas. O Painel fica 
nas dependências do Centro Cultural 
Hermes de Paula, dentro da Bibliote-
ca Municipal “Dr. Antônio Teixeira de 
Carvalho”.

Gessimar nasceu em Teófilo Oto-

ni no ano de 1958 mas reside, atual-
mente, em Montes Claros. Graduou-
-se em Marketing e é bacharel em 
Ciências Econômicas. Ex-funcionário 
do Banco do Brasil, Gessimar é autor 
de três livros de poemas: “O Colecio-

nador de Poemas”(2009), “O Poema 
Nosso de Cada Dia” (2011) e “Escrito 
no Banco” (2013). Além dessas obras, 
Gessimar escreveu sua  autobiografia 
“Foi só  isso?” (2023) e o livro “Opini-
ões e Reflexões Polêmicas de um Se-

xagenário” (2024).  Gessimar é uma 
figura muito frequente no Festival 
Psiu Poético, participando da atração 
desde sua primeira edição.

Para ele, participar do Painel 
é uma oportunidade das pessoas 

conhecerem mais seu trabalho ar-
tístico, “principalmente os usuários 
da Biblioteca. Estou muito feliz com 
essa exposição e espero que os leito-
res compareçam para me prestigiar”. 
(HÉLDER MAURÍCIO)

PAPAI NOEL TÁ NA ÁREA

GESSIMARAVILHA!
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Arcos Dorados derruba as barreiras 
que impedem o acesso de pessoas com 
deficiência ao mercado de trabalho

Governo do Estado celebra reconhecimento 
histórico dos Modos de Fazer o Queijo Minas 
Artesanal como Patrimônio Cultural Imaterial 
da Humanidade

No Dia Internacional das Pessoas com Deficiência, a companhia reafirma seu compromisso com a 
inclusão, promovendo oportunidades e incentivando uma sociedade mais equitativa 

Decisão foi anunciada pela Unesco nesta quarta-feira (4/12) em reunião em Assunção, no Paraguai

Um novo capítulo da vida de 
Maíra Gonsalves, 44 anos, come-
çou ser escrito no dia em que 
sua filha Yanca Aparecida Viei-
ra chegou em casa com o Plano 
de Carreira do McDonald’s nas 
mãos. “Aquilo era o que faltava. 
Eu já estava estudando e queria 
crescer. Li e vi que era a minha 
oportunidade”, conta. Ela diz que 
encontrou na Arcos Dorados, em-
presa que opera os restaurantes 
McDonald’s no Brasil e outros 
19 mercados da América Latina 
e Caribe, uma possibilidade real, 
que lhe permitiu viver sua melhor 
versão e inspirar outras pessoas. 

Em um ambiente seguro, in-
clusivo e humano, somado às 
oportunidades de capacitação e à 
sua própria determinação, Maíra 
conseguiu se desenvolver pessoal 
e profissionalmente. “Entrei na 
rede como membro da equipe, 
logo fui promovida a Atendente, 
depois Coordenadora de área e 
hoje ocupa o cargo de Gerente de 
Plantão”, comenta. 

Segundo estimativas da Or-
ganização Internacional do Tra-
balho (OIT), menos de 30% das 
pessoas com deficiência em idade 
ativa têm emprego formal em pa-
íses da América Latina. Números 
similares aparecem na “Pesquisa 
Latino-Americana sobre Defici-
ência”, realizada pela Incluyeme.

com, que revela que 72,9% das 
pessoas com deficiência na região 
estão desempregadas e quase me-
tade delas identifica sua condição 
como a principal barreira para 
conseguir um trabalho. 

Nesse contexto, a divisão bra-
sileira da Arcos Dorados, refe-
rência em inclusão com mais de 
1.800 pessoas com deficiência em 
seu quadro de funcionários, bus-
ca dar visibilidade a boas práticas 
e histórias de superação para con-
tinuar promovendo ambientes de 
trabalho onde todas as pessoas 
possam se desenvolver plenamen-
te. “Valorizar a diversidade é uma 
das principais lições que aprendo 
todos os dias no trabalho. Eu te-
nho uma deficiência causada por 
sequelas de uma fratura grave, 
mas a Arcos investiu e continua 
investindo em mim”, afirma. 

Para reafirmar seu compromis-
so com a inclusão e dar protago-
nismo aos funcionários, a Arcos 
Dorados apresenta “O McDo-
nald’s viu em nós”, uma campa-
nha informa, sensibiliza e educa, 
promovendo assim uma cultura 
inclusiva e ambientes acessíveis 
para todos. 

“A história de Maíra Gonsalves 
é apenas um exemplo de como 
um ambiente inclusivo pode 
transformar vidas. Continuare-
mos trabalhando para que mais 

pessoas encontrem na Arcos Do-
rados um lugar onde se sintam 
valorizadas e respeitadas”, afirma 
Fabio Sant’Anna, Diretor de Gen-
te, Diversidade e Inclusão da Ar-
cos Dorados no Brasil.  

ARCOS DORADOS LIDERA O 
CAMINHO DA INCLUSÃO 

A companhia tem um compro-
misso sólido com a inclusão, indo 
além das cotas e sendo pioneira 
na contratação e treinamento de 
pessoas com deficiência. Ampara-
da por seu Comitê de Diversidade 
e Inclusão, composto por profis-
sionais de diferentes áreas e ní-
veis hierárquicos

 em todos os seus mercados, 
a companhia implementa inicia-
tivas que buscam consolidar am-
bientes de trabalho igualitários e 
inclusivos. 

Essas ações são realizadas em 
parceria com as principais organi-
zações não governamentais, como 
o Instituto Jô Clemente (IJC), Its 
Brasil, Inklua, Associação Pestalo-
zzi, APAE Brasil Federação Nacio-
nal das Apaes, Egalite, RH 10 Re-
sultados Humanos, Rede Cidadã e 
Oportunidades Especiais.  

“Na Arcos Dorados, acredi-
tamos que a diversidade é uma 
força. Nosso compromisso com 
a inclusão não se reflete apenas 

em nossas políticas, mas também 
em cada ação que tomamos para 
criar um ambiente de trabalho 
acessível e equitativo. Estamos or-
gulhosos de ser uma empresa que 
valoriza e celebra as diferenças e 
continuaremos trabalhando para 
que cada pessoa possa alcançar 
seu máximo potencial”, afirma 
Marlene Fernandez del Granado, 
Vice-Presidente de Relações Go-
vernamentais e Líder do Comitê 
de Diversidade e Inclusão da Ar-
cos Dorados. 

INCLUSÃO EM CADA
 RESTAURANTE 

A empresa não apenas investe 
em recursos para as suas pessoas, 
mas também estende esse com-
promisso a seus clientes, assegu-
rando que os restaurantes sejam 
inclusivos para todos. Entre as 
iniciativas, a companhia destaca 
a adaptação de espaços para pes-
soas com mobilidade reduzida, a 
disponibilização do cardápio em 
braille e áreas especialmente pro-
jetadas para pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA). 
E assim, a companhia segue tra-
balhando para oferecer uma ex-
periência respeitosa e acessível, 
contribuindo para a construção 
de uma sociedade mais justa e 
equitativa.

Governo do Estado celebra re-
conhecimento histórico dos Mo-
dos de Fazer o Queijo Minas Ar-
tesanal como Patrimônio Cultural 
Imaterial da Humanidade

O dia 4/12 é, a partir de hoje, 
uma data histórica para Minas 
Gerais e para o Brasil no cenário 
mundial. Nesta quarta-feira, os 
Modos de Fazer o Queijo Minas 
Artesanal foram reconhecidos 
pela Unesco como Patrimônio 
Cultural Imaterial da Humanida-
de.

A decisão, anunciada em reu-
nião realizada em Assunção, no 
Paraguai, coloca a cultura e a 
identidade de Minas em evidência 
global e faz com que o país tenha 
o primeiro produto da cultura 
alimentar incluído na Lista Repre-
sentativa do Patrimônio Cultural 
Imaterial da Unesco.

“Hoje é um dos dias mais es-
peciais do meu governo. Depois 
de um longo trabalho, de um lon-
go percurso, nós conseguimos! 
Conquistamos a declaração e os 
Modos de Fazer o Queijo Minas 
Artesanal são oficialmente, com 
confirmação da Unesco, um pa-
trimônio cultural e imaterial da 
humanidade. É uma grande feli-
cidade ter esse reconhecimento”, 
disse o governador Romeu Zema, 
em pronunciamento no Palácio da 
Liberdade, em Belo Horizonte.

 “Esse é um produto nosso, que 
representa nossa mineiridade e é 
muito importante, também, pois 
vai aumentar o turismo em Minas, 
contribuir para a renda de milha-
res de produtores familiares. A 
partir de agora, nós temos aqui 
em nosso estado um dos pouquís-
simos alimentos do mundo decla-
rados como patrimônio cultural e 
imaterial da humanidade, e o pri-
meiro a ser declarado no Brasil”, 

destacou Romeu Zema.
O reconhecimento celebra os 

territórios produtores do Queijo 
Minas Artesanal e suas tradições, 
e representa a valorização dos sa-
beres ancestrais e dos modos de 
vida dos mineiros. A inclusão na 
lista da Unesco também é uma 
oportunidade de fortalecimento 
econômico e social para os produ-
tores e suas comunidades, além 
de impulsionar o turismo susten-
tável e de experiência nas regiões 
produtoras do QMA.

Técnicas desenvolvidas ao 
longo de mais de 300 anos, com 
origens nos pequenos produtores 
rurais, características únicas dos 
territórios de produção e saberes 
acumulados pelas comunidades 
locais foram alguns dos critérios 
que contribuíram para que Minas 
Gerais pudesse agora comemorar 
o importante feito.

“O título de Patrimônio Cultu-
ral da Humanidade tem duas ver-
tentes: a materialidade, quando 
se refere a um edifício, e a imate-
rialidade, que, neste caso, é o ali-
mento, o queijo. Isso significa que 
estaremos entre não mais de dez 
países no mundo que possuem 
um alimento reconhecido como 
Patrimônio da Humanidade.Os 
modos de fazer são importantes 
porque valorizam as pessoas, os 
produtores, que mantiveram essa 
tradição por mais de 300 anos 
aqui no Brasil”, ressaltou o secre-
tário de Estado de Cultura e Turis-
mo, Leônidas de Oliveira.

“Precisamos potencializar o tu-
rismo de experiência, para que as 
pessoas descubram Minas Gerais 
por meio do queijo, das nossas 
pequenas propriedades e da agri-
cultura familiar. Que conheçam 
a história das famílias, sejam re-
cebidas com hospitalidade e se 

reconheçam como brasileiros e 
mineiros nesse produto que vem 
da terra e é um símbolo tão forte 
da mineridade”, acrescentou Leô-
nidas de Oliveira.

APOIO DESDE O INÍCIO

O anúncio desta quarta-feira é 
o resultado de um trabalho que 
começou em setembro de 2022, 
quando a candidatura foi lançada 
durante o 4º Festival do Queijo 
Artesanal Mineiro.

Desde então, o Governo de 
Minas, por meio da Secretaria de 
Estado de Cultura e Turismo (Se-
cult) e do Instituto Estadual do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
de Minas Gerais (Iepha-MG), tem 
promovido, no Brasil e no exte-
rior, o QMA em parceria com o 
Instituto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan), Mi-
nistério da Cultura (MinC), asso-
ciações de produtores e entidades 
como o Sebrae Minas e a Empresa 
de Assistência Técnica e Extensão 
Rural do Estado de Minas Gerais 
(Emater-MG).

O secretário de Agricultura, 

Pecuária e Abastecimento, Thales 
Fernandes, destacou as ações do 
Governo de Minas, por meio da 
pasta e suas vinculadas, Emater, 
Empresa de Pesquisa Agropecu-
ária de Minas Gerais (Epamig) e 
Instituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA), para tornar os Modos de 
Fazer o QMA patrimônio mundial.

“Por trás desse reconheci-
mento está o trabalho de levar 
ao produtor as boas práticas de 
fabricação, avanços na legislação, 
pesquisas, a caracterização das re-
giões e a defesa agropecuária para 
garantir a qualidade do produto. 
Esse título vai valorizar o nosso 
queijo e impulsionar a abertura 
de novos mercados”, enfatizou 
Thales Fernandes.

CELEBRAÇÃO EM BH E NO 
INTERIOR

Para comemorar o histórico 
título internacional, o Governo 
de Minas, por meio da Secult-MG, 
do Iepha-MG e da Companhia de 
Desenvolvimento de Minas Gerais 
(Codemge), organizou um calen-
dário de ações estratégicas e des-

centralizadas em Belo Horizonte 
e no interior.

Os eventos foram iniciados 
após a decisão da Unesco no Para-
guai e ocorrerão ao longo do dia. 
O violinista e compositor Marcus 
Viana e o Coro Sinfônico do Pa-
lácio das Artes se apresentam nas 
janelas e varandas do Palácio da 
Liberdade, um espetáculo prepa-
rado especialmente para festejar o 
reconhecimento.

Show de drones com imagens 
de queijos, montanhas e símbolos 
da cultura mineira e uma grande 
mesa de queijos artesanais montada 
nos jardins do Palácio completam a 
programação, que conta ainda com 
uma feira da Emater-MG reunindo 
mais de 20 produtores de queijos 
artesanais de várias regiões do es-
tado.

Outra ação está agendada de 
quinta (5/12) a domingo (8/12), 
momento em que cerca de 80 jor-
nalistas de todo o país vão percor-
rer cidades das dez regiões produ-
toras do Queijo Minas Artesanal no 
estado.

Na manhã do dia 15/12, das 9h 
às 13h, o destaque ficará por conta 

da apresentação do maior queijo 
minas padrão do mundo na Igreji-
nha da Pampulha, em BH. A iguaria 
é tradicionalmente produzida em 
Ipanema, no Vale do Rio Doce.

As celebrações também aconte-
cem pelo interior de Minas. De 6/12 
a 14/12, espetáculos de drones vão 
iluminar o céu e projetar imagens 
de queijos, montanhas e símbolos 
da cultura mineira em dez cidades 
pertencentes às dez regiões produ-
toras do Queijo Minas Artesanal.

Haverá, ainda, shows de drones 
em São Roque de Minas, Diaman-
tina, Araxá, Serro, Serra do Salitre, 
Santa Bárbara, Patos de Minas, 
Coronel Xavier, Uberlândia e Lima 
Duarte.

POTÊNCIA DA ECONOMIA DA 
CRIATIVIDADE

Minas Gerais conta com cerca 
de nove mil produtores de Queijo 
Minas Artesanal, gerando aproxima-
damente 50 mil empregos diretos 
e indiretos. A produção anual do 
QMA atinge cerca de 40 mil tone-
ladas, com uma renda gerada que 
ultrapassa R$ 2 bilhões por ano.
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Jovem de 18 anos é presa após atacar o pai com golpes de facão

Professora é presa 
por levar drogas para 
penitenciária em Unaí

ÉLID NORONHA

Uma jovem de 18 anos foi presa 
na noite desta terça-feira (3) após 
deferir golpes de facção contra o 
próprio pai, de 43 anos, na residên-
cia da família, localizada no bairro 
Nova Esperança, em Araçuaí, no 
Vale do Jequitinhonha. O caso, que 
chocou os moradores da região, 
mobilizou a Polícia Militar e mora-
dores próximos.

De acordo com relatos de tes-
temunhas à PM, o jovem chegou 
em casa em um estado de grande 
melhoria, iniciando uma série de 
agressões contra os familiares pre-
sentes. Diante da confusão, o pai 
tentou intervir, mas acabou sendo 
atacado com golpes de facção. Após 
o ataque, a jovem fugiu, deixando 
uma vítima gravemente ferida den-
tro do imóvel.

RESGATE E ATENDIMENTO 
MÉDICO

Os militares que atenderam à 
ocorrência resgataram o homem 
inconsciente no interior da casa e 
prestaram os primeiros socorros. Ele 
foi levado para o hospital local em 
estado grave e, devido a intensa he-
morragia, precisou ser submetido a 
uma transfusão de sangue. A equipe 
médica conseguiu controlar a situa-
ção, estabilizando o quadro de saúde 
da vítima.

CAPTURA DE SUSPEITA

Durante as buscas na região, a 
suspeita foi localizada por moradores 
das vizinhanças, que a seguraram e a 
entregaram aos policiais que a procu-
ravam. Conforme a Polícia Militar, um 
jovem já possuía antecedentes crimi-

nais. Ela foi conduzida ao Batalhão 
de Polícia Militar de Araçuaí, onde 
permanece à disposição da Justiça.

INVESTIGAÇÃO E CONTEXTO

As descobertas que levaram ao 
ataque ainda estão sendo inves-
tigadas pelas autoridades, mas o 
comportamento agressivo e a rein-
cidência da jovem em ocorrências 
policiais levantam questões sobre 
possíveis fatores desencadeantes, 
como problemas familiares ou psico-
lógicos.

O caso trouxe preocupação à co-
munidade do bairro Nova Esperança, 
que se manifestou chocada com o 
nível de violência dentro da própria 
família. Enquanto a investigação 
avança, o pai segue em recuperação 
no hospital, e o jovem responderá 
pelos crimes cometidos.

ÉLID NORONHA

Uma professora que lecionou 
em uma escola dentro de uma pe-
nitenciária em Unaí, no Noroeste de 
Minas, foi presa nesta terça-feira (3) 
após 50 buchas de maconha serem 
encontradas no armário dela na uni-
dade prisional.

A ação teve início quando uma 

bucha de maconha foi descoberta 
no chão de um banheiro exclusivo 
para professores e policiais penais. 
A Polícia Penal fez buscas na escola 
e, ao revistar os armários dos do-
centes, localizou um saco contendo 
50 buchas de droga no armário da 
suspeita.

Inicialmente, a professora alegou 
desconhecer a origem da maconha. 

No entanto, em seguida, confessou 
ser o proprietário do material e ad-
mitiu que entregaria a droga a um 
detento. Ela revelou que esta foi a 
segunda vez que transportou en-
torpecentes para a unidade prisio-
nal. Na primeira ocasião, a droga 
foi entregue a outro preso. Quanto 
à bucha encontrada no banheiro, a 
mulher afirmou que, provavelmen-
te, teria caído de sua bolsa.

Segundo informações da Polícia 
Penal, a professora já vinha sendo 
monitorada após denúncias de que 
estaria envolvida no transporte de 
drogas para uma penitenciária. As 
denúncias apontaram que ela rece-
beu valores entre R$ 20 mil e R$ 25 
mil para realizar o serviço.

A professora foi presa e, junta-
mente com os argumentos consi-
derados em seu depoimento, será 
investigada. O caso levanta ques-
tões sobre a segurança e o moni-
toramento nas unidades prisionais 
e reflete a complexidade de coibir 
o tráfico de drogas em ambientes 
de reclusão.

Eu, Lis Lorena Lisboa Batista, por-
tador do RG n°MG 17654286 e CPF n° 
118.087.716-05, residente à rua Rua F, 
135, Minas Gerais, Montes Claros-MG.  
Venho a público informar que meu Diploma de 
Graduação em FARMÁCIA, da Faculdade Santo 
Agostinho, IES mantida pela ESMC Educação 
Superior LTDA, concluído no primeiro semes-
tre do ano letivo de 2021, foi perdido/extravia-
do. Dê publicidade ao fato. 
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‘Modos de Fazer’ do Queijo Minas Artesanal 
recebem o título de Patrimônio Cultural e 
Imaterial da Humanidade pela Unesco

Edimar de Melo Cardoso recebe Título de 
Cidadão Honorário de Itamarandiba

Conab pesquisa dados das Safras de Café 
2024 e 2025 no estado

Reconhecimento destaca o caráter familiar das propriedades envolvidas na produção da iguaria, 
produzida há mais de 300 anos no estado

Com três séculos de tradição em 
Minas Gerais, os “Modos de Fazer” 
do Queijo Minas Artesanal foram 
formalmente reconhecidos com o 
título de Patrimônio Cultural Imate-
rial da Humanidade pela Unesco. O 
anúncio aconteceu nesta quarta-fei-
ra, em cerimônia realizada em As-
sunção, no Paraguai, durante a 19ª 
sessão do Comitê Intergovernamen-
tal para a Salvaguarda do Patrimônio 
Cultural Imaterial da Unesco. A can-
didatura teve o apoio do Governo 
de Minas, por meio da Secretaria 
de Estado da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa-MG) e da Se-
cretaria de Estado de Cultura e Tu-
rismo (Secult), e do Sebrae Minas.

O reconhecimento destaca o ca-
ráter familiar das propriedades en-
volvidas na produção do Queijo Mi-
nas Artesanal, o envolvimento dos 
produtores com o bem-estar animal 
e o papel do queijo na promoção de 
um modo de vida marcado pela hos-
pitalidade e forte sentido de perten-
cimento às comunidades rurais. Os 
“Modos de Fazer” do Queijo Minas 
Artesanal representam uma coleção 

de experiências, símbolos e signifi-
cados que estabelecem a identidade 
do produto, amplamente reconheci-
do pelos brasileiros.

O Queijo Minas Artesanal (QMA) 
é o tipo de queijo artesanal mais 
produzido no estado, também feito 
a partir de leite cru, em pequenas 
propriedades rurais, utilizando re-
ceitas tradicionais e familiares, que 
preservam a identidade cultural 
do povo mineiro. Atualmente, 15 
regiões de Minas Gerais produzem 
queijos artesanais sem nenhum pro-
cesso industrial. Dessas, 10 regiões 
– Araxá, Campo das Vertentes, Ca-
nastra, Cerrado, Diamantina, Entre 
Serras da Piedade ao Caraça, Serra 
do Salitre, Serras da Ibitipoca, Serro 
e Triângulo Mineiro – produzem o 
tipo Queijo Minas Artesanal (QMA).

Para preservar a tradição e ga-
rantir a qualidade do produto, os 
‘modos de fazer’ do QMA já haviam 
garantido o mesmo reconhecimen-
to pelo Instituto do Patrimônio His-
tórico e Artístico Nacional (Iphan), 
em 2008. O produto tem sua histó-
ria ligada ao século XVIII, durante o 

período da colonização portugue-
sa. Ele surgiu nas regiões mineiras 
onde a pecuária e a produção de 
leite tiveram expansão como parte 
do cotidiano das fazendas mineiras.

“O Queijo Minas Artesanal refle-
te a essência da tradição mineira, 
carregando em cada pedaço o sabor 
único das montanhas, o cuidado 
dos produtores em suas fazendas e a 
história que atravessa gerações. O tí-
tulo de Patrimônio Cultural e Imate-
rial da Unesco valoriza um legado de 
mais de 300 anos da rica produção 
queijeira e todo esse conhecimento 
transmitido de geração em geração, 
proporcionando maior renda para 
as famílias que carregam essa tradi-
ção. Ao lado do Governo do Estado, 
o Sebrae Minas tem desempenhado 
papel fundamental no apoio e for-
talecimento da cadeia produtiva na 
valorização dessa iguaria como um 
bem cultural e econômico do esta-
do”, destaca o presidente do Con-
selho Deliberativo do Sebrae Minas, 
Marcelo de Souza e Silva.

Há mais de uma década, o Se-
brae Minas vem atuando para garan-

tir a qualidade, identidade e origem 
dos queijos mineiros. Uma das prin-
cipais ações é a criação da marca ter-
ritório, que pode ser expressa pelo 
registro de Indicação Geográfica 
ou Marca Coletiva, que identifica a 
origem dos queijos locais. O propó-
sito é agregar valor e impedir que 
outros queijos de características 
semelhantes se apropriem indevi-
damente da origem do produto. 
Além disso, a instituição atua na or-
ganização da base produtiva, forta-
lecendo as associações regionais de 
produtores, apoiando na melhoria 
da qualidade dos produtos, na ges-
tão das propriedades e na inserção 
em novos mercados.

As regiões da Canastra, no Cen-
tro-Oeste do estado, do Serro, no 
Vale do Jequitinhonha, e do Cer-
rado já conquistaram a Indicação 
Geográfica (IG), concedida pelo 
Instituto Nacional da Propriedade 
Industrial (INPI), na modalidade 
de Indicação de Procedência (IP). A 
chancela reconhece a autenticida-
de dos produtos de determinado 
território, valorizando a cultura e 

a tradição local, impulsionando o 
desenvolvimento econômico do 
território e fortalecendo a reputa-
ção regional.

ROTAS TURÍSTICAS

Em outra frente de trabalho 
para valorizar o reconhecimento 
de Patrimônio Cultural e Imaterial 
da Unesco, o Sebrae Minas e a Se-
cult estruturaram recentemente as 
Rotas do Queijo da Canastra e do 
Serro, com o propósito de poten-
cializar e fomentar o turismo de 
experiência associado à produção 
e a valorização dos produtos lo-
cais, atrativos naturais e culturais.

Por meio do programa Che-
ck-in Minas, as instituições vêm 
mapeando e qualificando novos 
produtos e experiências nos des-
tinos. A iniciativa proporciona 
aos visitantes a oportunidade de 
conhecer as propriedades e o pro-
cesso de fabricação dos queijos, 
a produção do Café da Canastra, 
além de explorar a história, a na-
tureza, a diversidade e as tradições 

dos territórios.A Rota da Canastra 
contempla os municípios onde o 
queijo é produzido: Contemplará 
especialmente os municípios onde 
o queijo é produzido: São Ro-
que de Minas, Medeiros, Tapiraí, 
Bambuí, Piumhi, Vargem Bonita e 
Delfinópolis, no Centro-Oeste de 
Minas. Anualmente, mais de 6 mil 
toneladas são feitas por cerca 800 
produtores. A rota também apre-
senta as belezas naturais e cultu-
rais do território, como a Serra da 
Canastra e as belas cachoeiras que 
compõem a paisagem.

Já o Serro abrange as cidades de 
Alvorada de Minas, Coluna, Concei-
ção do Mato Dentro, Dom Joaquim, 
Materlândia, Paulistas, Rio Verme-
lho, Sabinópolis, Santo Antônio 
do Itambé, Serra Azul de Minas e 
Serro. No total, reúne cerca de 800 
pequenos produtores e agriculto-
res familiares que mantêm viva uma 
tradição secular. A rota dá ênfase à 
produção que remete há 300 anos 
de história, trazendo por meio dos 
destinos a valorização da cultura e 
da gastronomia mineira.

No dia 29 de novembro, a Câ-
mara Municipal de Itamarandiba 
realizou a solenidade de entrega 
do Título de Cidadão Honorário ao 
senhor Edimar de Melo Cardoso. A 
honraria foi proposta pelo vereador 
Douglas Messias Gandra, aprovada 
pela Mesa Diretora e promulgada 
pelo presidente da Câmara, Claudi-
nei Fernandes.

Edimar de Melo Cardoso chegou 
ao Vale do Jequitinhonha em 2004, 
aprovado em um processo seletivo 

da então Acesita Energética, hoje 
Aperam BioEnergia. Desde o início, 
esteve diretamente envolvido com 
Itamarandiba, coordenando plan-
tios e estabelecendo parcerias com 
empresários locais. Seu trabalho 
ajudou a fortalecer vínculos respei-
tosos e produtivos com prestadores 
de serviços, comerciantes e a comu-
nidade em geral.

Entre 2008 e 2009, Edimar mo-
rou na cidade por oito meses, perí-
odo em que participou de eventos e 

construiu amizades sólidas. Mesmo 
após mudar-se, continuou ligado a 
Itamarandiba, ocupando cargos de 
liderança regional até 2024. Como 
diretor da Aperam BioEnergia, man-
teve fortes laços de amizade e res-
peito com os cidadãos e lideranças 
municipais.

Durante a cerimônia, Edimar 
destacou o orgulho de acompanhar 
o crescimento de Itamarandiba e de 
contribuir para o desenvolvimen-
to da cidade por meio do trabalho 

realizado pela Aperam BioEnergia e 
pela Fundação Aperam Acesita. “Ver 
a nossa gente crescendo e gerando 
frutos para uma cidade que trans-
pira criatividade e acolhimento é 
motivo de muita felicidade”, afir-
mou.

O vereador Douglas Gandra 
ressaltou marcos importantes da 
trajetória de Edimar, como a dupli-
cação da produção de carvão vegetal 
da Aperam, que tornou a empresa 
pioneira no aço inox com selo ver-

de, sem emissão de gás carbônico. 
O parlamentar também destacou 
iniciativas sociais relevantes, como:

• Repasse financeiro aos hospi-
tais locais durante o enfrentamento 
da Covid-19;

• Contribuição para a pavimen-
tação do anel rodoviário e do acesso 
ao Distrito de Contrato;

• Investimentos em projetos 
sociais e programas que elevaram a 
qualidade de vida da população;

• Quase duplicação do quadro 

de colaboradores locais em menos 
de oito meses.

Hoje diretor de produção da 
Aperam South América no Vale do 
Aço, Edimar de Melo Cardoso é 
admirado pela comunidade e já se 
considera itamarandibano de cora-
ção. Sua atuação tem sido essencial 
para o desenvolvimento socioeconô-
mico e ambiental de Itamarandiba, 
consolidando seu legado como um 
verdadeiro agente de transformação 
na região.

A Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab) iniciou nesta 
semana a pesquisa de campo para 
levantar dados da Safra de Café 
em Minas Gerais. No período de 
1º a 14 de dezembro, técnicos da 
Companhia coletam informações 
detalhadas sobre a produção total 
de café da safra 2024, além das pre-
visões para a safra de 2025.

A pesquisa levará em considera-
ção uma série de fatores, como as 
condições climáticas, o manejo de 
podas, os tratos culturais, as con-
dições de crédito rural e as pers-
pectivas de mercado para o futuro 
do setor. Técnicos da Conab, em 
parceria com diversas instituições 
locais, como cooperativas agríco-
las, empresas de assistência técnica 
públicas e privadas, produtores, re-
vendas de insumos agropecuários 
e empresas de planejamento de 
projetos rurais, realizam o levanta-
mento presencialmente no estado.

O acompanhamento técnico 
visa fornecer informações precisas 
e atualizadas para o setor cafeei-
ro, contribuindo para um melhor 
planejamento das atividades e a 
tomada de decisões estratégicas 
para produtores e demais agentes 
envolvidos na cadeia produtiva.

Em setembro deste ano, a Co-
nab divulgou os dados estimados 
da safra de café em Minas Gerais, 
que apontavam uma produção de 
28,1 milhões de sacas, com queda 
de 3,3% em relação ao ano ante-
rior. A área em produção foi de 1,1 
milhão de hectares, com aumento 
de 2,9%, e a produtividade foi de 
25,2 sacas por hectare, redução de 
6,0%. Já os resultados apurados 
nesta pesquisa atual, serão divul-
gados nos dias 21 e 28 de janeiro 
de 2025, durante o 4º Levantamen-
to da Safra de Café 2024 e o 1º Le-
vantamento da Safra de Café 2025, 
respectivamente.
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Clarice defende Bia de Beto. 
Celeste confessa a Eugênia que não 
gosta de Mauro. Raimundo aprova 
o namoro de Mauro e Celeste. Be-
atriz apoia Basílio, que incentiva a 
moça a não se afastar de Clarice. 
Anita sonha com Alfredo. Basílio 
provoca Beto. Heloísa chantageia 

Nelson. Lígia observa Basílio em um restaurante e afirma a Beto que pode 
ajudar o filho. Beatriz sonda Clarice sobre sua cidade natal e estranha a 
resposta da mãe. Zélia vê Maristela adulterando os remédios de Clarice. 
Mauro se incomoda com as roupas de Celeste. 

Viih Tube levou a primogênita ao cinema e para passear no shopping. En-
quanto isso, explicou como vem se revezando com o marido, Eliezer, durante 
tempo do caçula, Ravi, no hospital. Entenda!

Com filho caçula na UTI, Viih Tube faz revezamento com Eliezer para não 
afetar rotina com Lua: ‘Ela sentiu muito’

Viih Tube levou a primogênita ao cinema e para passear no shopping
Viih Tube vem se revezando com o marido, Eliezer, durante tempo do ca-

çula, Ravi, no hospital
Ravi, segundo filjo de Eliezer e Viih Tube, nasceu no último dia 11 de no-

vembro e está internado desde o dia 24 em um hospital de São Paulo
Casal negou rumores de que o filho teria passado por uma cirurgia de horas

Nos últimos meses, a influenciadora Viih Tube, de 24 anos, tem comparti-
lhado como tem sido sua rotina com seus dois filhos, Lua Di Felice, de um ano, 
e Ravi Di Felice, recém-nascido. A jovem mãe, casada com Eliezer, enfrenta 
uma situação delicada devido à internação de seu caçula, que requer atenção 
especial dos pais. Ainda assim, ela não deixa de aproveitar momentos com sua 
primogênita, levando-a para passeios e atividades recreativas.

Diante da internação de Ravi, que está no Hospital Albert Einstein desde 24 
de novembro, Viih e Eliezer têm se desdobrado para cuidar dos filhos. Embora 
a hospitalização do bebê tenha sido desgastante, a influenciadora destaca a 
importância de proporcionar momentos de alegria para Lua, como o dia em 
que a levou ao cinema e ao shopping. Ela ressalta a necessidade de revezar as 
responsabilidades entre os dois filhos, apesar das dificuldades.

“Quando fiquei na UTI, ela sentiu muito, chegou até a ficar com febre. 
Dessa vez, o tempo dele de UTI está sendo o triplo do que eu fiquei. Porém, 
ela está sentindo menos já que consigo está com ela e o pai também. E vamos 
revezando todos os dias com os dois filhos. E inventando programação com 
ela”, disse Viih Tube.

Entenda mais sobre a saúde de Ravi
Ravi, o caçula de Viih Tube, nasceu em 11 de novembro e enfrentou com-

plicações que o levaram a uma cirurgia prolongada. A própria influenciadora 
também passou por uma situação complicada após o parto, que foi realizado 
por cesárea após 19 horas de tentativa de parto normal.

Durante este período, Viih necessitou de transfusões de sangue devido a 
complicações e, por isso, precisou ficar internada na UTI por dois dias. Ela 
compartilhou sua experiência com os fãs, explicando que seu estado foi críti-
co, mas ela conseguiu se recuperar.

A influenciadora relatou que durante a cesárea houve uma grande perda 
de sangue, o que resultou em sua internação na UTI. Viih Tube revelou que 
as complicações ocorreram por conta do tamanho de Ravi, o que dificultou 
o parto vaginal. Ela passou por um período de desidratação severa e redução 
significativa nos níveis de hemoglobina, mas salientou que não estava em risco 
de vida, apenas muito debilitada naquele momento.

Apesar dos desafios clínicos enfrentados, Viih Tube mantém seu compro-
misso com o bem-estar de sua família. Ela mencionou que sua filha Lua sentiu 
muito quando ela esteve na UTI, chegando a apresentar febre. Ainda assim, 
Viih considera fundamental a contribuição dela e do marido para assegurar 
que Lua receba toda a atenção e carinho necessários durante esse período 
desafiador.

Jão reage à presença de Madale-
na e tenta contornar a situação. Cida 
volta a trabalhar, mas se sente mal. 
Jão convence Cida a marcar uma 
consulta com o psicólogo da empre-
sa. Violeta diz a Jô e Cacá que não 
quer a família de Osmar morando 
em sua casa. Sidney cuida de Cida 
em casa. Rosana questiona Nando 

sobre os anabolizantes. Joyce e Sebastian reclamam da amizade entre Ro-
xelle e Gigi. Jin confessa ter sentimentos por Tati. 

RESUMO DE Novelas
Mércia repreende Mavi. Michele 

sente admiração por Daniel. Rudá 
demonstra acreditar em Luma, dis-
cordando da atitude de Moema e 
Viola. Rodhes ajuda Luma a alugar 
um quarto na comunidade. Mavi e 
Iberê tentam descobrir com quem 
Mércia está saindo. Dhu e Wagner 

se encontram. Fátima conta a Diana que o admirador secreto a chamou para 
ir ao bar no hotel. Mavi vê Volney vestindo um terno que Mércia comprou e 
fica desconfiado.

Com filho caçula na 
UTI, Viih Tube faz 
revezamento com Eliezer 
para não afetar rotina 
com Lua: 'Ela sentiu 
muito'

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Campeonato Interno da Prefeitura de 
Pirapora foi iniciado

Minas Gerais conquista 27 medalhas 
nos Jogos da Juventude

Minas Gerais alcança marco histórico com 209 
medalhas nas Paralimpíadas Escolares 2024

Monte Belo se destaca no ICMS Esportivo e 
consolida boa gestão esportiva

A Prefeitura de Pirapora, por meio 
da Secretaria de Esporte, Juventude e 
Cultura (SEJUC), iniciou neste domingo 
(01/12), o 1º Campeonato Interno de Fu-
tebol Society entre os seus servidores, no 
campo da Arena Sports, parceira na ini-
ciativa. Ao todo, cinco equipes e cerca de 
80 jogadores participam da competição, 
que será finalizada no próximo domingo 
(08/12).

De acordo com a SEJUC, o torneio 
é disputado em turno único e em for-
mato de pontos corridos, quando todas 
as equipes jogam entre si. Sendo assim, 
quem fizer a melhor campanha será de-
clarado como o time campeão. Estão ins-
critos a SEJUC, a SESAU, o SAAE, a Câma-
ra Municipal e a Guarda Municipal.

Na primeira rodada, foram competi-
dos cinco jogos e marcados 29 gols. Na 
rodada final, serão disputadas as cinco 
partidas finais que definirão os campe-
ões, o vice e o terceiro lugar que recebe-
rão a premiação.

Confira os resultados e a classificação 
na imagem:

Estudantes-atletas mineiros 
brilharam nos Jogos da Juventude 
2024. Com apoio do Governo de 
Minas, por meio da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Social 
(Sedese), a delegação mineira con-
quistou 27 medalhas, sendo sete de 
ouro, sete de prata e 13 de bron-
ze. Esse desempenho garantiu ao 
estado uma posição entre os oito 
melhores do país, reforçando sua 
tradição de excelência no esporte 
escolar.

A participação mineira teve des-
taque em modalidades como ginás-
tica rítmica, onde Sarah Ferreira 
Mourão conquistou duas medalhas 
de ouro e uma de prata, e no tiro 
com arco, com Gabriela Matias ga-
rantindo o ouro. O basquete femini-
no e o handebol masculino também 
contribuíram com medalhas doura-
das para Minas Gerais.

O técnico Pedro Faria comemora 
a conquista da melhada de ouro no 
handebol da Escola Estadual Clo-

tilde Onofri de Campos, de Teófilo 
Otoni. “Só tenho que agradecer aos 
atletas, aos pais. Agradeço a torcida 
de Minas inteira”, celebra Pedro.

O mesmo sentimento é compar-
tilhado por Dereck Alexandre, de 
Belo Horizonte. O estudante repre-
sentou a Escola Estadual Anita Brina 
Brandão e conquistou a medalha de 
prata. “Estou bem feliz com a prova 
e saio com um bom resultado”, con-
ta o jovem atleta do salto em altura.

MINAS ESPORTIVA

Com apoio técnico e logístico da 
Sedese, a delegação mineira reafir-
mou o compromisso do Governo de 
Minas com a valorização do esporte 
escolar e a formação de novos talen-
tos. A delegação mineira, composta 
por 204 integrantes, representou 91 
escolas de 39 municípios em 17 mo-
dalidades esportivas, tanto no mas-
culino quanto no feminino.

Realizado em João Pessoa, na 

Paraíba, o evento reuniu talentos 
de todo o Brasil entre os dias 13 e 
28 de novembro. Os jogos, orga-
nizados pelo Comitê Olímpico do 
Brasil, são uma das competições 
mais importantes do calendário 
esportivo brasileiro para jovens de 
15 a 17 anos. Os resultados con-
quistados pelos estudantes-atletas 
mineiros demonstram o impacto de 
programas esportivos como o Jemg, 
que vão além das quadras e pistas, 
consolidando o esporte como um 
poderoso instrumento de inclusão e 
desenvolvimento social.

DA ETAPA ESTADUAL AO 
CENÁRIO NACIONAL

Os estudantes-atletas chegaram 
aos Jogos da Juventude após se 
destacarem no Jemg, uma inicia-
tiva da Sedese em parceria com a 
Secretaria de Estado de Educação 
(SEE), com execução técnica da 
Federação de Esportes Estudantis 

Jovens atletas se destacam e reforçam esporte escolar mineiro como política pública que transforma 
vidas

Resultado expressivo coloca o estado como referência nacional no paradesporto escolar

de Minas Gerais (FEEMG). A etapa 
estadual, realizada em Governador 
Valadares entre julho e agosto, foi 
o ponto de partida para que os 

talentos mineiros alcançassem o 
cenário nacional.

O Jemg desempenha um papel es-
sencial no fortalecimento do esporte 

escolar, promovendo a formação de 
futuros atletas e consolidando Minas 
Gerais como referência na revelação 
de talentos esportivos. (SEDESE)

Minas Gerais conquista 209 
medalhas nas Paralimpíadas Esco-
lares 2024 e consolida sua posi-
ção como referência nacional no 
paradesporto escolar. Esse resul-
tado é um reflexo direto do forta-
lecimento das políticas de inclu-
são e do investimento crescente 
do Governo de Minas no esporte 
paralímpico.

Graças ao apoio da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 
Social (Sedese), o estado subiu no 

lugar mais alto do pódio 89 vezes, 
além de conquistar 65 medalhas 
de prata e outras 55 de bronze. 
Minas ainda quebrou 22 recordes, 
o maior número entre os esta-
dos participantes.O desempenho 
mais expressivo veio no atletismo, 
onde os mineiros garantiram o se-
gundo lugar na modalidade com 
127 medalhas, incluindo 65 de 
ouro.

Comparado a 2023, o estado 
aumentou em quase 30% o núme-

ro de medalhas, subindo de 164 
para 209. Com isso, a delegação 
mineira alcançou o terceiro lugar 
na classificação geral da competi-
ção.

INCLUSÃO E 
DESENVOLVIMENTO 

SOCIAL

A delegação mineira contou 
com 246 integrantes, entre os 
quais 176 paratletas, além de 

técnicos e equipe médica. Re-
presentando 38 instituições de 
ensino de 30 municípios, os estu-
dantes-atletas competiram em 10 
modalidades, como natação, bo-
cha, goalball e voleibol sentado, 
reafirmando o esporte como uma 
poderosa ferramenta de inclusão 
social.

PARALIMPIADAS ESCOLARES 
MG FINALTERRA DE 

OPORTUNIDADES

Os resultados obtidos este ano 
são fruto de uma política pública 
consistente no paradesporto. Mi-
nas Gerais já vinha de conquistas 
relevantes nas etapas regionais 
de 2022 e 2023 e reforçou seu 
compromisso com a inclusão por 
meio dos Jogos do Interior de 
Minas Paradesporto ( JimiP), re-
alizados no início de novembro 
em Uberlândia. Este evento, com 
mais de 500 participantes de 26 
municípios, é mais uma prova do 

impacto positivo das iniciativas 
estaduais no esporte paralímpico.

Além disso, a etapa estadual 
do Jemg Paradesporto, organiza-
da pela Sedese em parceria com 
a Secretaria de Estado de Eduação 
(SEE) e a Federação de Esportes 
Estudantis de Minas Gerais (FE-
EMG), foi a porta de entrada para 
os jovens atletas mineiros nas 
Paralimpíadas Escolares, sediada 
em São Paulo, entre 25 e 30/11. 
(SEDESE)

O município de Monte Belo, em 
Minas Gerais, obteve excelente resul-
tado no ICMS Esportivo, conforme o 
relatório final divulgado pelo Gover-
no de Minas Gerais na última sexta-
-feira, 29 de novembro de 2024. Com 
878,5 pontos, Monte Belo garantiu 
a 4ª posição entre os municípios 
da AMOG (Associação dos Muni-
cípios da Microrregião da Baixa 
Mogiana) e ocupa o 209º lugar no 
ranking estadual, que conta com 
580 participantes.

O ICMS Esportivo é uma ini-
ciativa do Governo de Minas, por 

meio da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese) 
e da Subsecretaria de Esportes, 
que visa incentivar e apoiar o 
desenvolvimento esportivo nos 
municípios. Este ano, o programa 
registrou um recorde de adesão e 
deverá distribuir mais de R$ 70 mi-
lhões aos municípios participantes 
em 2025, com base na pontuação 
obtida. Para Monte Belo, este é o 
sétimo ano consecutivo que será 
beneficiado, o que reforça a efe-
tividade da gestão esportiva local.

O professor Fagner José Pas-

sos, responsável pela gestão do 
ICMS Esportivo em Monte Belo, 
destacou a importância da organi-
zação e do trabalho conjunto no 
esporte municipal para alcançar 
essa pontuação. “O ICMS Espor-
tivo é fundamental, pois assegura 
que os impostos retornem em be-
nefícios diretos para a população. 
A atividade do Conselho Munici-
pal de Esportes tem sido essen-
cial para estruturar projetos e ga-
rantir os recursos para melhorar a 
área esportiva da cidade”, afirmou 
Passos.

No ranking regional da AMOG, 
Monte Belo se manteve entre os 
melhores desempenhos, ficando 
atrás apenas de Muzambinho (4184 
pontos), Monte Santo de Minas 
(2164 pontos) e Guaranésia (1068 
pontos). O ICMS Esportivo, institu-
ído pela Lei 18.030/2009, continua 
sendo uma política pública essen-
cial para fomentar o esporte nos 
municípios mineiros, fortalecendo 
os Conselhos Municipais de Espor-
tes e garantindo recursos para a 
melhoria da infraestrutura esporti-
va local. (Panorama Minas)
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EM MINHA MESA DE TRABALHO convite é enviado pelo 
Juiz João Adilson Nunes para a solenidade de Diplomação 
do prefeito eleito Guilherme Guimarães e do vice Gustavo 
Rocha. Será na próxima quarta-feira às 9 horas no Espaço 
da OAB. Vou lá abraçar estes dois grandes homens que com 
certeza farão um trabalho dos mais brilhantes em prol da 
nossa querida Montes Claros.

NO MEU ANIVERSÁRIO os queridos amigos Vinicius Bran-
dão e Jordana Lanza Vieira.

MINHA QUERIDA NETINHA Maria Alice Paulino Lage es-
tará recebendo no próximo dia 12 o seu “SK’S  Graduation” 
pelo “Maple Bear” daqui de Moc. Aplausos pela forma Maria 
Alice.

EM RECENTE RECEPÇÃO com a querida amiga Renata 
Figueiredo. 

ALEX SILVA VEM SE TORNANDO um dos melhores cabe-
leireiros da cidade e preferido por muitas das nossas estre-
las. Na foto com sua linda cliente Kelly Ribeiro.

A LINDA E DINÂMICA PRESIDENTE da ACI envia convite 
para solenidade comemorativa. Na próxima oportunidade 
será ente dos 75 anos desta data importante, haverá a en-
trega da medalha.

HÉRCULES E ADRIANA FIGUEIRA Costa estão na ansiosa 
espera de se tornar avós no próximo ano. João Victor e a 
esposa ganharão uma princesinha.

  leia se “A Preferida” e recende acontecimentos com seus 
filhos João Pedro-Caio César e o namorado William César 
Remo.

CHUVAS

HÁ PRECISÃO DE FORTES chuvas aqui no norte de Minas. 
Estamos vendo cidades como Salinas sendo inundadas entre 
outras. Por isso mesmo quem reside próximos aos rios, devem 
tomar todo cuidado cabível.

CONVITE ESPECIAL 

TAMBÉM ESTOU RECEBENDO da Câmara Municipal o con-
vite para participar da reunião especial que acontecerá sábado 
para entrega do título de “Cidadão Benemérito de Montes Cla-
ros para o Presidente da FIEMG Flávio Roscoe Nogueira e o tí-
tulo Honorário para o diretor da Eurofarma Walter Magalhães.

NESCAU NO BRASIL 

O IPHONE NASCEU NO BRASIL. Não aquele iPhone, criado 
por Steve Jobs, que inaugurou a era dos smartphones. O ce-
lular da Gradiente de mesmo nome foi lançado no ano 2000, 
sete anos antes do americano. Desde que a Apple lançou o ho-
mônimo, ocorre uma batalha judicial entre as duas empresas 
pelo nome. Agora o STF decide de quem é a patente do nome.

FRIGORÍFICOS GANHAM

COM O DÓLAR QUEBRANDO RECORDES –fechou custan-
do R$ 6,05 na última sexta-feira (29), alguns setores da eco-
nomia são prejudicados, e outros, beneficiados. Quem saiu 
ganhando foram os frigoríficos. Como uma parte importante 
da mercadoria dos frigoríficos é exportada, muitas das nego-
ciações e dos contratos das empresas são firmados em moedas 
mais fortes que o real, como o dólar e o euro.

CORTAR GASTOS

O PACOTE DE MEDIDAS para equilibrar as contas do go-
verno federal mostrou que Lula da Silva está muito mais pre-
ocupado com sua popularidade do que com o déficit público. 
Vejam a contradição: em vez de só cortar gastos, ele propõe 
corte brutal de receitas com aumento da faixa de isenção do 
Imposto de Renda (IR).

E NÃO ESQUEÇAM que sábado teremos mui-

tas badalações na Praça da Matriz com o auge da “Festa Na-
cional do Pequi”.

LILI PENIDO SEMPRE DESENVOLVEN-
DO um trabalho maravilhoso a frente do “GRUPO LISIEUX” 
junto com sua grande equipe. Todo final de ano elas promo-
vem o famoso “BAZAR GOTAS DE AMOR” onde são apresen-
tadas belíssimas peças de bordados manuais. Todos devem 
prestigiar

DANDO O QUE FALAR nas redes sociais os 

gastos exorbitantes da esposa do Presidente Lula. Aliás ela 
quando viaja para o exterior só compra roupas de grife carís-
simas. Mas nenhuma até agora lhe caiu bem. É preciso antes 
de tudo ter classe, elegância e bom gosto. Muitas roupas 
sem “ grifes “ famosas vestem melhor principalmente naque-
las pessoas que sabem o quer. Reparem como existem mui-
tas que ver o modelo num manequim e acha que ficará igual. 

NOS EUA, JOE BIDEN concedeu perdão 

presidencial ao seu filho Hunter Biden, que enfrentava 
condenações por dois processos judiciais relacionados com 
evasão fiscal e posse ilegal de arma de fogo, nos quais ele 
se declarou culpado. Como lá não tem STF para legislar, o 
perdão é definitivo.

O POSTE DE LULA NO MINISTÉRIO DA 
FAZENDA:  Esqualidez do pacote fiscal, anunciado 

como propaganda eleitoral, prova que Haddad é apenas o 
operador dos interesses eleitorais do presidente, sem poder 
para fazer o que precisa ser feito.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP

TURMA DE MONTESCLARENSE no mais elegantes e fa-
moso Réveillon do Sul da Bahia que é o do hotel Kuara. Es-
tarei fume lá novamente na virada.


